

Piden una mayor protección para Parque Nonguén

Comunidad y alcalde indicaron la importancia de esta zona para la región ante posibles riesgos por incendios.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.d

Una mayor protección para el Parque Nacional Nonguén es lo que piden vecinos de la zona, especialmente ante la temporada de incendios forestales que inició en la región.

500 hectáreas en Los Álamos y al menos 90 en Hualqui han sido ejemplo de siniestros que han ocurrido recientemente en la región.

Por ello, habitantes de la zona del parque expresan preocupación por la reserva natural.

El vecino de Nonguén, Carlos Guerrero, señaló que "fui dirigente durante muchos años hasta hace poco y nos sorprenden aspectos como la tala de árboles, que han afectado al parque. También por supuesto que nos inquieta lo que son los incendios forestales".

Indicó que "hemos propuesto la instalación de piscinas, por ejemplo, ante los grandes espacios con terrenos desocupados



Carlos Guerrero, vecino de Nonguén

En general creo que han faltado medidas de protección para el Parque Nacional Nonguén".

que hay. En general creo que han faltado medidas de protección para el Parque Nacional".

Además, aseguró que "el parque es un pulmón verde enorme necesidad para todo Nonguén, Palomares, Los Lirios, Los Fresnos y Collao. Ayudan en materia climática".

Finalmente, indicó que "espero que el nuevo



Jorge Lozano, alcalde de Chiguayante

Queremos avanzar en la apertura de una entrada vigilada desde Chiguayante".

director regional de Conaf tome en cuenta la opinión de los dirigentes. De esa forma creo que el Parque contará con mayor protección".

Jorge Lozano, alcalde de Chiguayante, señaló que "el Parque Nacional Nonguén es un verdadero tesoro natural y el primero de su tipo existente en un sector periurbano de



PARQUE NACIONAL NONGUEN CUENTA CON MÁS DEL 80% DE SU SUPERFICIE EN CHIGUAYANTE.

Chile, con más del 80% de su superficie en Chiguayante. Proteger este espacio no solo significa conservar su invaluable biodiversidad, sino también fortalecer su rol como eje de educación ambiental, recreación sostenible y adaptación al cambio climático".

Por ello, dijo que "queremos trabajar para consolidar una gobernanza público-privada que permita avanzar en acciones concretas para su cuidado, como la apertura de una entrada vigilada desde Chiguayante, que acercará aún más este patrimonio a nuestra comunidad".

CONAF

El jefe provincial de Conaf en la provincia de Concepción, Giovanni Serey, se-

ñaló sobre la protección que hay dos focos: prevención y mitigación.

"Hemos reforzado el mensaje preventivo hacia las comunidades aledañas y hemos realizado actividades comunitarias con nuestro equipo de educación ambiental (...). También se han realizado patrullajes preventivos en conjunto con Carabineros", sostuvo.

En mitigación, Serey señaló que "con recursos propios se han mejorado algunos sectores y caminos que cumplen también una función como cortafuegos. La maquinaria pesada de combate de incendios también la hemos usado para el despeje y así reducir el combustible en esos lugares".

A ello, sumó que "hay un trabajo en conjunto

con la empresa Arauco respecto a planes de manejo forestal, que cuentan con medidas especiales de mitigación, en donde se fortalecen los cortafuegos y se han definido zonas importantes donde han reforestado con especies nativas".

El plan incluye la restauración de más de 80 hectáreas de bosque nativo en una franja de 70 metros de ancho.

Juan Anzieta, gerente de Bosques y Sustentabilidad de Arauco, dijo que "queremos establecer un bosque nativo que sea un corredor biológico para las especies y una zona de buffer hacia el parque y, en segundo lugar, construir todas las zonas y las estructuras de protección para evitar la propagación de los incendios".